

D. Nicolás Regás Riera

HA FALLECIDO A LOS 60 AÑOS DE EDA
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
D. E. P.

La viuda, hijo, hija política, nieto, hermano, hermanas, hermanos y hermanas políticas, tíos políticos, sobrinos, primos y demás parientes, al participar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan le tengan presente en sus oraciones y se dignen concurrir hoy, á las cuatro de la tarde, á la casa mortuoria para acompañar el cadáver á la iglesia y de allí á su última morada.

Puente Mayor (Gerona) 24 Mayo 1911.

Crónica de Roma

«La Comedia política» esta siendo en Italia divertidísima. Se recordará que Giolitti había sido siempre enemigo del sufragio universal. Que los conservadores sólo hacían el amor á este idolo de la democracia cuando lo veían demasiado lejos y sin peligro de que pudiese salvar la distancia. Que los republicanos lo consideraban una arma peligrosa que se arrojaba en manos de los clericales. Y que entre los socialistas solamente el Salvemini, como medio de redención para las comarcas del Sur se atrevía á defenderle.

Pero los socialistas, allá por Navidad, obligados por su grey á quien agradaba poco tanto ministerialismo, rompieron sus compromisos con Luzzatti, echándole en cara el incumplimiento de sus promesas sobre la «gran reforma electoral» ó de extensión del sufragio. Algo más tarde, por necesidades de la oposición el puntillazo al ya moribundo ministerio, y el pobre Luzzatti era arrastrado á la fosa por los mismos que al poder le levantaron. Y si Luzzatti no había caminado hacia el sufragio universal era porque sabía que Giolitti no lo quería. Giolitti, sin embargo, cuando el ministerio de Luzzatti estaba en la agonía, para salvarlo tuvo que decir que lo quería, que el pueblo italiano está ya maduro á pesar de su analfabetismo atemorizado para la gran conquista de la democracia. Así una vez Giolitti en la poltrona no tuvo más remedio que caminar abiertamente hacia el sufragio, dándose el caso, como decía un diputado socialista, de que el carro va antes que las mulas.

Ahora todo se vuelve á preguntar quien es el padre de la criatura nonnata, y la gracia está en que por quererlo ser todos, mutuamente se demuestran que no lo ha sido ninguno. Jugando, jugando han desarrollado un torbellino sucio de viento que fué á depositar un germen en la cabeza de Giolitti; este germen produjo... una palabra hasta ahora, pues aun hay muchos que no creen de que aquí pueda salir un fruto viable. Para demostrar la propia paternidad en sus amores con la democracia hay quien recuerda un discurso suyo, pronunciado ante los electores el 76, otro recuerda un brindis pronunciado en un banquete político el 81, otro unas palabras dichas en un mitin el 82, otro tal el final de un discurso suyo pronunciado en la Cámara el 94, final que entonces le salió en el calor de la improvisación, más democrático de lo que hubiera querido; pero que ahora es su mayor timbre de gloria.

Los republicanos, después de haber amontonado objeciones é inconvenientes y prever funestas consecuencias á la reforma se revuelven airados contra los que los reprochan su falta de liberalismo y de democracia; y con el Director de la *Rivista popolare* protestan «que fueron y serán siempre partidarios del sufragio» y que «poner objeciones y hacer reservas no quiere decir rechazar en bloque la reforma». Luego comienzan á ajustar las cuentas á los actuales defensores del sufragio en todo el campo liberal y socialista y los encuentra á todos recientemente convertidos á una palabra de Giolitti.

Traduzcamos un suelticillo que la misma Revista titula «Todos socialistas».

«En 1876—dice—cuando la izquierda subió el poder, todos los aspirantes á diputados aun los ex-borbónicos, hicieron programa izquierdista; después vino la hora del transformismo; y eran todos partidarios de Depretis, aun sin adoptar el mote de transformistas; luego el cuarto de hora de los «legalitarios» con el primer ministerio Giolitti; en los últimos tiempos vino la moda del radicalismo y hubo una floración de radicales especialmente en Sicilia y en el Sud, que era una verdadera alegría. «Radicales»? ¿Cómo? ¿Porqué? ¿En qué sentido? De esto no se preocupaban los que generosamente se ofrecían al radicalismo.

Pero ¿Bissolati fué llamado al Quirinal? ¿Los socialistas subirán pronto al poder? Pues ya los radicales de ayer se declaran todos socialistas. Es típico el caso de E. Agostinoni (cuenta el gracioso caso de metamorfosis política y añade) ¿Debemos llorar ó reír ante estos indecentes espectáculos de repugnante funambulismo político?»

El socialismo ministerial por su parte anda completamente desorientado y no sabe como defenderse de los ataques que por todas partes le vienen. Comenzó Giolitti diciéndoles que habían echado al desván al viejo Marx con todas sus teorías. Ahora Roberto Michels les repite lo mismo á los «compañeros» de Italia, pero en una forma mucho mas seria—nada menos que con un libro y lleno de convencimiento «que han expulsado á Marx de sus filas como indigno de figurar en el partido».

Las pruebas son claras; las bases de la teoría de Marx y del socialismo son la lucha de clases, la teoría catastrófica por la miseria creciente y el antipatriotismo. (Por este último concepto los socialistas españoles deben ser los únicos ejemplares que hoy en el mundo quedan). En Italia nada de esto aceptan los directores del socialismo dispuestos á votar por la patria, hasta el enorme presupuesto de guerra contra el cual tanto han voceado.

Además, para los socialistas de ayer, aun para los reformistas, la política era una cosa mala á la que jamás podía irse

directamente y si solo con el objeto de acelerar su ruina ó bien apartándose de ella y dejándola que cayese envuelta en sus propios é inevitables desastrosos, ó bien transformándola por asalto para procurar desde dentro su destrucción dejando «llanado el campo á la organización socialista. Hoy ocurre todo lo contrario: la política es fin por ser apetecible para los socialistas de Italia.

Otros les argumentan diciendo que ó han sido calumniadores ayer ó «amorfos» hoy en su cambio ministerial con la monarquía, entendiéndolo el «amorfos» como «parola di massimo disprezzo». Otros, como el Secretario mismo de la «Confederazione generale del lavoro» les dicen que el partido socialista italiano ya no tiene nada que ver con las clases trabajadoras, ni estas con él naturalmente; que «está formado de miembros venidos de todas partes, pero esencialmente de pequeños burgueses para los cuales el anticlericalismo y el politcantismo son el fin y el principio...» Y á todo esto para honra del politcantismo y de las fiestas no cesan de descubrirse cada día nuevas irregularidades administrativas, en los distintos departamentos; créditos gastados sin previa aprobación de las Cortes ni de nadie, que se sepa: propinas y banquetes—de 42 liras cubierto, cosa así—cuya razón apenas se especifica, etc. También ha estado imprudente el nuevo ministro Nitti al ordenar cierto género de investigaciones igual que en Francia donde tambien va una temporada de escándalos. ¿No pasa por España algo parecido? Pues entonces es que don José no les va aun europeizando.

A. XAULIN

Roma, Mayo de 1911.

Políticas

Parlamentarias

Ya tenemos aprobado por la Cámara popular, en su sesión de anteayer, el proyecto de substitución del impuesto de Consumos. Nosotros, por lo que hemos visto y estudiado en esta capital, somos partidarios de la supresión de tal impuesto, pero estimamos deficientísimo el proyecto aprobado por el Congreso, que creemos no va á llevar ninguna de las finalidades que debiéramos apetecer, cual sería en primer término que redundara en beneficio del proletario.

Estimamos que con tal proyecto únicamente lo que se hace es sacarnos por un nuevo procedimiento el mismo dinero ó más del que se nos sacaba ahora en concepto de consumos.

Sea como sea, por arte y gracia de la política imperante, se aprobó el proyecto por 193 votos de ministeriales y republicanos contra 15 de tradicionalistas, regionalistas y conservadores. Tomaron parte en la votación 208 Diputados. La mitad más uno, que es lo que marca el reglamento para que sea válida la votación, es 193, quedando, por lo tanto, aprobado el proyecto.

Procedióse luego á la discusión del proyecto de obras hidráulicas.

Varias

—El jefe de Estadística en esta provincia, señor Morales, publica ayer en el *Boletín Oficial* la siguiente circular:

«Siendo varios los Alcaldes que no han remitido á esta Oficina el Movimiento social de la población ocurrido en sus respectivos términos municipales, durante los meses que van transcurridos del presente año, y siendo necesario conocer este servicio, esta Jefatura ruega á todas las citadas Autoridades que se hallan en descubierto del mismo, lo rindan dentro del plazo de quince días; pasado el cual, se enviarán Comisionados á recogerlo de

aquellos pueblos que no lo hubieran verificado.»

—El señor Maura reunió anteayer en su domicilio á 15 ex-ministros conservadores: los señores Allendesalazar, Azcárraga, Ferrándiz, Linares, duque de Mandas, marqués de Pidal, don Alejandro Pidal, Rodríguez San Pedro, Ugarte, Bugallá, La Cierva, Dato, González Besada, marqués de Figueroa, Sánchez Guerra y marqués del Vadiño.

Al terminar el acto se facilitó la siguiente nota oficiosa del mismo:

«El señor Maura ha reunido en su domicilio á todos los ex-ministros del partido para cambiar impresiones sobre la tramitación del proyecto de consumos, y con ocasión de él, sobre la conducta del gobierno en el desenvolvimiento de los sucesos políticos á partir de la crisis de octubre de 1909.

Todos los reunidos examinaron detenidamente los distintos aspectos del problema que se les plantea, y coincidieron en apreciar de gravedad de las circunstancias, otorgando un absoluto voto de confianza al jefe para determinar en cualquier momento las resoluciones que convenga adoptar.»

—Nuestro estimado colega *El Comercio Catalán* de Barcelona ha excitado las iras del Poncio de aquella provincia señor Portela por la brillante campaña que realiza contra la inmoralidad en Barcelona, habiendo sido denunciado dos veces por aquel gobernador.

Felicitemos muy sinceramente al colega por sus campañas y deseamos no tengan los percances sufridos consecuencias desagradables.

Militares

El Coronel Jefe de la 14.ª Subinspección de Carabineros, residente en Figueras don Enrique García Simón, ha sido destinado á la de Málaga, y para relevarle se nombra á don Enrique López Baez.

Por R. O. circular, se recomienda el más exacto cumplimiento de lo legislado para regular la concesión y duración de las comisiones indemnizables y á las que sean imprescindibles, se limite el tiempo de su duración.

Por R. O. fecha 19 del actual, se dispone que se celebre un curso de instrucción de tiro para capitanes, durante el próximo mes de Junio, en la Sección 3.ª de la Escuela de Tiro.

En vista del resultado obtenido en el tiempo que lleva en uso el capote gris declarado actualmente reglamentario para jefes, oficiales y tropa de las distintas armas, se ha resuelto de R. O. fecha 19 del actual, que desde esta fecha se construya dicha prenda, y que en lo sucesivo se construyan de paño, color y forma que eran antes reglamentaria, usándolo igualmente los jefes y oficiales.

Don Julio Azurmendi, ha sido nombrado maestro armero de tercera clase y destinado al Regimiento infantería Asia número 55.

Al depósito de subsistencias de esta plaza, se ha ordenado se remitan desde el de Zaragoza, 200 quintales de harina.

El recluta del último reemplazo por el cupo de Vilopriu, Hermenegildo Ga-

cebert, ha sido declarado inútil, en el hospital militar de Melilla, perteneciendo al Regimiento infantería de San Fernando número 11.

Provinciales

El Tribunal Supremo ha casado la sentencia por la que la Audiencia de Gerona condenara, como reo de contrabando, á Felipa Saló de Torroella de Montgri, siendo absuelta la concurrente.

La resolución se funda en que se da como cierto en el tercer considerando de la sentencia recurrida, que la procesada obró por mandato de un tercero y no se expresan las condiciones en que eso se realizara, ni los vínculos de subordinación ó dependencia que ligaran á la Felipa con el mandante, elementos indispensables para dar carácter de firmeza á una responsabilidad que, de otra suerte, resultaría incierta y dudosa.

Defendió á la recurrente el Diputado á Cortes señor Fournier, que ha sido muy felicitado por su triunfo.

Los días 4, 5 y 6 del próximo Junio se celebrarán en La Bisbal grandes fiestas con motivo de las ferias que allí tienen lugar anualmente.

Habrà concurso de sardanistas, conciertos corales é instrumentales, Ramilletes de fuegos artificiales, Funciones de teatro y ascención—el día 6—del capitán Panfila en su globo «España». Prometen tales ferias ser muy lucidas y animadas.

En el Seminario-Colegio de Nuestra Sra. del Collet se celebrarán mañana los siguientes festejos, con motivo de la conclusión del Mes de María y primera Comunión de algunos alumnos de aquel centro docente:

A las siete de la mañana.—Misa de Comunión, con plática por el Lcdo. don Salvador Fullá, Pbro., acercándose á recibir por vez primera el Pan Eucarístico algunos alumnos de este Colegio. Terminado el acto, renovarán solemnemente las promesas del Santo Bautismo.

A las diez.—Oficio solemne interpretándose la Misa *Lux et origo*, propia del tiempo pascual, y partes variables á canto gregoriano.

A las dos y media de la tarde.—Conclusión del Mes de María con canto de *Ave Marias* y la letrilla *Oh Verge Immaculada* de Mas y Serracant. Panegirizará las glorias de María el Catedrático Lcdo. don Ramón Pagés, Pbro.

Terminará la solemnidad con la consagración á los Sagrados Corazones de Jesús y María de los jovencitos comulgantes, besamos á la Virgen y *Cántico* de despedida.

A las seis.—Gran velada literario-catequístico-musical, repartiéndose los premios á los laureados en el Certamen catequístico, cuyo veredicto publicamos recientemente.

Con éxito inauguróse el domingo en San Feliu de Guixols la Caja Municipal de Ahorros, llegando los imponentes al número de 57 que ingresaron en conjunto la cantidad de 2,503 pesetas. Luego se abrieron 62 libretas nuevas, cuyas imposiciones han alcanzado la suma de 5,039'50 ptas.

Locales

Grandemente simpática resultó la fiesta organizada el domingo pasado en el Parque Güell de Barcelona por la Federación femenina contra la Tuberculosis.

Los niños que en gran número se habían distinguido por su higiene perso-

nal y su aplicación al estudio, se vieron recompensados con premios en metálico otorgados por dicha benéfica institución. El comité provincial de Gerona que preside la Exma. Sra. doña Rosa Berenguer de Ciurana presentó al concurso tres niñas que obtuvieron cada una un premio de 25 pesetas, pagándoles dicho Comité el viaje y estancia en la ciudad condal.

Las niñas son: Carmesca Serra de la escuela de doña Carmen Auguet; Josefa Llach de la escuela de doña Josefa Casals y Angela Matas de la escuela de doña Antonia Llop, todas de esta capital.

Damos la enhorabuena á las agraciadas y hacemos votos para que su ejemplo sirva de estímulo.

Nos consta que, cuando los alumnos del 5.º curso de la Academia de Ingenieros, acompañados de sus respectivos profesores, visitaron la Fábrica de productos comprimidos, que en esta capital posee nuestro amigo el docto médico Sr. Furest, experimentaron una agradable sorpresa, ya que no creían que llegasen á tanta altura la bondad y perfeccionamiento de los artículos que allí se elaboran. Admiraron la perfección con que se obtienen varios productos, entre otros el cacao en polvo con toda su grasa integral y el huevo reducido á harina.

Tributaron justos elogios al señor Furest por la maquinaria que posee, algunas de las cuales son únicas en España y de las pocas que existen en Europa; admirando especialmente los ingenieros la máquina de comprimir, progresiva, apta para toda clase de comprimidos.

El postre Forestin fué el elegido por el dueño del establecimiento para obsequiar á tan dignos visitantes.

En la reunión celebrada en esta capital por la comisión organizadora del XVI Congreso de la Federación Agrícola Catalano-Balear se formó el programa del Congreso, el cual se celebrará en el teatro Principal. El día 16 de Junio, á las doce de la mañana, tendrá lugar la sesión inaugural; á las tres y media de la tarde, la primera sesión desarrollando sus ponencias «Boscos en general» el señor marqués de Camps, y «Pastoreig en els boscos» el señor Pons y Tusquets. El día 17, á las nueve de la mañana, segunda sesión, desarrollando sus ponencias «Producción del suro» el señor Torrent y «Millorament del suro» el señor Noguera, el cual continuará por la tarde si no terminara por la mañana. A las doce del mismo día repartición de premios en el concurso de ganado. Día 18, á las nueve de la mañana, ponencias «Arbes de ribera» del señor Vilaséca y «Castanyer y avellaner» del señor de Cendra, y á las tres y media de la tarde tendrá lugar la sesión de clausura.

Mañana, como indicamos ya, debe celebrarse en las casas consistoriales la reunión de entidades, convocada por la Alcaldía con el fin de acordar los festejos públicos que se celebrarán con motivo del Congreso.

Sr. Gobernador:

«Ha autorizado V. S. la exhibición del «Fenómeno Anatómico» en la calle de Mercaders, número 3, de esta ciudad?»

Si de ello tiene noticia, no será muy bueno el concepto que formen de V. S. las personas decentes de Gerona; y si no está enterado de que tal exhibición pública constituye una indecencia, se lo «enunciamos, esperando de su rectitud que dará las órdenes oportunas prohibiéndola.

Los ingenieros militares.—Gira al Pasteral.—Conforme ofrecimos á nuestros lectores, insertamos á continuación la reseña de la gira al Pasteral celebrada anteayer en honor de los señores oficiales alumnos de la Academia de Ingenieros militares y sus profesores.

En el tren correo de las 9'5 salieron

los expedicionarios en dirección á dicho pintoresco punto.

Formaban la expedición las siguientes personalidades: Gobernador civil señor Benito, Secretario del Gobierno señor Alvarez de Sotomayor, Alcalde don Arturo Vallés, Concejales señores Oviedo, Amich y Fabrellas, Secretario del Ayuntamiento señor Viñas, 24 oficiales alumnos de la Academia de Ingenieros militares, Teniente Coronel Jefe de estudios don Francisco Gimeno, capitanes profesores señores Lozano y Luna, Teniente Coronel D. Fernando Plaza y Comandante D. Ildefonso Guell, de la Comandancia de Ingenieros de esta capital, Teniente Coronel don Arturo Valhonrat jefe de la brigada topográfica, con un Capitán y un Teniente, don Eduardo Danís General de Ingenieros de la reserva, Delegado de Hacienda don Fernando Ruiz de Grijalba, Jefe de Obras Públicas don Blas Sorribas, con los ingenieros señores Moreno, March y Andreu, don Francisco Ceballos ingeniero de esta Delegación de Hacienda, Comisario de Guerra don Manuel Rosillo, Sr. Gimenez Coronel del 8.º Depósito de Caballería, Jefe de la Comandancia de Artillería don Trinitario Peirats, Capitán de Administración militar don José Puiggarí, don Luis Sánchez, Director del Hospital militar, Ingeniero del ferrocarril de Olot, don Marcelo Boy, con el ingeniero don Eduardo Font y el oficial don Juan Pastells, ambos de las oficinas de la dirección, ingeniero fiel contraste don Juan Amigó, don Manuel Pareja en representación del Director del Instituto, don Jaime Martorell ingeniero de «Empresas Eléctricas», oficial 1.º de las Oficinas Militares don Honorato Bianco, Inspector provincial de Sanidad don Mariano Sáinz, Presidente del «Casino Gerundense» don Leopoldo Batlle, portero suplente del Ayuntamiento señor Piferrer, Raorni en representación de La Lucha, don Antonio Moner en la de EL NORTE, don Joaquín Font y Fargas en la de La Defensa, y don José Grahit en la de La Vanguardia.

En el propio tren marchó con la comitiva la orquesta *L' Art Gironí*, cuyos profesores se ofrecieron á amenizar gratuitamente los actos que se celebrasen.

A la llegada del convoy á Bonmatí, detuvieron en aquella importante colonia los oficiales alumnos de ingenieros con sus profesores y algunas personalidades á fin de visitar la fábrica de electricidad que en Vilanna posee el señor conde de Berenguer.

El ingeniero señor Martorell acompañó á los visitantes á la central eléctrica, casa de compuertas y presa, dando, con la amabilidad que le caracteriza, toda clase de explicaciones sobre el funcionamiento de turbinas, compuertas, pararrayos, etc. y efectuándose algunas pruebas.

Después que hubieron cumplido su cometido, y en un tren especial, trasladaron al Pasteral donde llegaron cerca de las 12.

Los excursionistas llegados en el tren correo, fueron muy amablemente recibidos por el ingeniero de la casa viuda é hijos de don Francisco Burés, don Joaquín Soler, pasando seguidamente á admirar el hermosísimo é importante salto, el cual por efecto de la crecida experimentada por el río Ter, ofrécia un sorprendente efecto.

Visitaron también la fábrica de electricidad, quedando agradablemente impresionados ya por lo esmerado de su construcción como por estar todo á la altura de los más exigentes adelantos modernos. Fueron muchos y muy justos los elogios que se tributaron al señor Soler por su labor.

Como decimos anteriormente, cerca de las 12 llegó al Pasteral un tren especial conduciendo á los excursionistas que se detuvieron en Bonmatí. Los señores oficiales alumnos y sus profesores quedaron encantados de las bellezas del paisaje y de la suntuosidad que ofrecen la fábrica y la presa.

Luego de haberse servido un *vermouth* se sacaron fotografías de varios grupos, del salto y de sus artísticos contornos.

Sería próximamente la una de la tarde cuando dió comienzo el banquete, que tuvo lugar en la amplia sala de la casa de compuertas, en la cual colocáronse paralelamente y en forma de U dos largas mesas, ocupando la Presidencia el Gobernador civil señor Benito quien tenía á su derecha al Delegado de Hacienda señor Ruiz de Grijalba y el Ingeniero Jefe de Obras Públicas señor Sorribas, y á su izquierda al alcalde señor Vallés y al teniente

coronel jefe de la expedición de alumnos ingenieros señor Gimeno.

Durante el agape reinó la más franca cordialidad entre los comensales.

Excelente fué el *menú* y espléndida su presentación. Por lo que debemos felicitar á nuestro amigo don Juan Nicolazzi, pues dejó patentizado una vez más la justa fama que ha sabido conquistarse y que le pone á la altura de los mejores en su ramo.

Mientras se verificaba el banquete cayeron algunos clubascos, por cuyo motivo los profesores de la orquesta *L' Art Gironí*, que comieron en La Sella, llegaron al finalizar el agape para amenizarlo. Ejecutaron fragmentos de «Moros y Cristianos», «El Conde de Luxemburgo» y «La Princesa del Dollar», siendo muy aplaudidos.

Al descorcharse el champagne brindaron en patrióticos términos y sentidas frases de ofrecimiento y agradecimiento á la vez, el alcalde don Arturo Vallés y el teniente coronel señor Gimeno, dándose vivas al Ejército, á Gerona y á don Alfonso, que fueron entusiastamente contestados por los comensales.

Después del banquete repartieron á cada invitado, cuatro hermosas fotografías delicadamente envueltas, regalo de la casa Burés, con las vistas de los canales de entrada, del embalse, de la presa y casa de compuertas y de la entrada de la Central eléctrica.

Terminado que hubo el agape, y después de un rato de expansión por aquellos pintorescos lugares, los excursionistas dirigieron á los andenes del apeadero frente á los canales, y en espera de la llegada del tren ascendente número 11, se tocaron algunos bailes, reinando gran animación, pues fueron muchas las personas de Amer que acudieron al Pasteral con motivo de la gira.

En el tren mencionado salieron los excursionistas á las 15'33 en dirección á Anglès.

Los alumnos y sus profesores estuvieron examinando largo rato los trabajos de la brigada topográfica, que se encuentra en aquella población, mientras la orquesta *L' Art Gironí* ejecutaba algunas sardanas frente las fábricas de la Sra. Vda. de Burés, que fueron alegremente bailadas por obreros y obreras de las mismas en ocasión de ser aquella la hora destinada para la merienda.

Galantemente acompañados por el director de las fábricas don Ricardo Barra, los excursionistas visitaron una á una las inmensas salas dedicadas á la fabricación de hilados y tejidos de algodón, pudiendo enterarse con toda minuciosidad, por los detalles que con la amabilidad en él peculiar, iba dando el Sr. Director del funcionamiento de toda clase de máquinas y telares, pasando también á visitar la enfermería, muy elogiada por cierto de los inteligentes, el taller de reparaciones y las cuadras. Bien puede asegurarse que las fábricas de que hacemos mención son de las más importantes no ya solo de la provincia sino que también de Cataluña y puede que del resto de España.

A las 6 menos 20 de la tarde los excursionistas estaban de regreso á esta capital en un tren especial, en extremo satisfechos de la gira realizada de la cual guardaremos indeleble recuerdo cuantos á la misma asistimos.

No debemos terminar esta crónica sin espludir antes á la Corporación municipal por haber sabido organizar acto tan simpático en honor de nuestros ilustres huéspedes; aplauso que hacemos extensivo al Ingeniero jefe de la explotación del ferrocarril de Olot á Gerona don Marcelo Boy, ya que sin remuneración alguna puso los necesarios trenes especiales á disposición de los señores excursionistas, á la orquesta *L' Art Gironí* que cooperó á la fiesta y á cuantos contribuyeron al esplendor de la misma.

La función de gala organizada por nuestro Ayuntamiento en honor de los oficiales alumnos de la Academia de Ingenieros y sus profesores y que tuvo lugar anteayer en el Teatro Principal, vióse muy concurrida, presentando nuestro primer coliseo brillante aspecto, puesto que se veía en el mismo á lo más distinguido de la buena sociedad gerundense.

Mucho sentimos que para tal función se escogiese una obra tan desvergonzada como *La Viuda Alegre*.

El propio pudor debía aconsejar ya á la compañía ya á los organizadores, en lo que de estos dependía, á hacer todo lo contrario, ó mejor dicho, á buscar algo más digno y edificante.

Por lo demás el intermedio del pri-

mero al segundo actos fué amenizado por la brillante banda del Regimiento de Asia y entre el segundo y tercero varias parejas de jóvenes gerundenses bailaron en el palco escénico dos típicas sardanas, siendo todos muy aplaudidos.

Conforme anticipamos, ayer mañana, á las 12, los oficiales alumnos del 5.º curso de la Academia de Ingenieros militares acompañados de sus profesores, efectuaron la visita oficial y de despedida al Ayuntamiento.

En el despacho del señor Alcalde fueron recibidos por el señor Vallés y los concejales señores Bellsolá, Catalá, Fabrellas y Amich, cruzándose entre la primera autoridad municipal y el jefe de la expedición, teniente coronel don Francisco Gimeno, mutuas frases de afecto y agradecimiento, habiendo votado ambos por la prosperidad de Gerona y España.

Todos los señores oficiales alumnos salieron muy complacidos de la visita á la casa comunal, mostrándose agradecidísimos por los agasajos de que han sido objeto durante su breve estancia en esta capital.

En el tren de las 16'13 salieron para Figueras y Rosas desde donde regresarán á Guadalajara.

AYUNTAMIENTO.—Presidió la sesión ordinaria de primera convocatoria celebrada ayer el Alcalde don Arturo Vallés y asistieron los concejales señores Bassols, Fabrellas, Canal, Fabrellas, Cruañas, Peya y Oviedo.

Aprobóse el acta anterior.

Fueron aprobadas varias relaciones de jornales y cuentas importantes 2089'72 ptas. y una certificación de obras de carpintería practicadas durante el último trimestre de 1910 en el matadero público por don Francisco Guinés á quien deben entregarse 1123'73 ptas.

Concedióse permiso para efectuar obras á doña Francisca Font y á don Narciso Pla.

Pasó á la comisión respectiva una instancia de la arrendataria de las Pescaderías, Doña Asunción Canal, solicitando la prórroga del contrato de arriendo, que fine en 31 de Diciembre próximo, en las mismas condiciones del que le fué adjudicado.

A propuesta del señor Bassols acordóse comunicar por medio de oficio á la Sra. Vda. é hijos de D. Francisco Burés del ferrocarril de Olot á Gerona, el agradecimiento por las atenciones dispensadas á los invitados á la gira al Pasteral organizada por el Excmo. Ayuntamiento en honor de los alumnos de ingenieros militares.

El señor Puig pidió que se habilite en las Pescaderías un local apropiado para guardar el pescado sobrante del día anterior.

Se acordó adquirir trajes de verano para los porteros del Ayuntamiento.

El señor Bassols en vista del proyecto de supresión de los consumos presentado á las Cortes, pidió se oficiara al Presidente de la Cámara de Comercio de esta ciudad para que ruegue á la comisión mixta designada al efecto, la suspensión de sus trabajos hasta y tanto aquil las hayan ó no aprobado el proyecto indicado.

El señor Catalá se mostró partidario de que la Comisión mixta continúe sus gestiones á fin de no perder tiempo para en caso de que el proyecto del señor Canalejas no fue ley.

La Presidencia dijo que siendo el 1.º de Julio próximo la fecha en que, de ser ley el proyecto, esta empezará á regir, y estando aquella tan cercana,

podría aguardarse á seguir los trabajos hasta saber una ú otra definitiva resolución.

Rectificaron los señores Bassols y Catalá y se acordó no tomar acuerdo alguno sobre el particular, dejando á la comisión antes mencionada que prosiga en sus trabajos.

Con lo que, y no habiendo más asuntos de que tratar, se levantó la sesión.

Sociedad Metalúrgica Gerundense

Vila y C.ª en Cta.

Teléf. 234 Telémas. METALÚRGICA

Fundición de hierro y talleres de construcción y reparación de toda clase de máquinas. Es udios y presupuestos gratis para toda clase de instalaciones industriales, etc., etc.

Talleres y oficinas: Figuerola y Ronda Fernando Puig.—GERONA.

En Salt ocurrió á las 7 de la mañana de anteayer un desgraciado accidente que causó honda impresión entre el vecindario.

Con el propósito de probar un caballo que compó el día anterior, el vecino Salvador Parera Peia con su hijo Eugenio salieron de su casa dirigiéndose al campo, con un carro en el que llevaban el arado.

Dentro del carro iba el padre, y el hijo llevaba del cabestro al animal cuando éste, sin que se conozcan los motivos empezó á laborarse encabritándose sin que pudiese dominar el Eugenio, al que, al desbocarse y emprender furiosa carrera arrojó al suelo pasándole una de las ruedas del carro por sobre del pecho.

Salvador Parera que no había descendido del carro continuó en el mismo cuando desbocado el animal siguió por la carretera en dirección á esta ciudad hasta que tropezando el vehículo con uno de los plátanos de aquella voicó arrojando al Parera al otro lado de la carretera.

Padre é hijo fueron inmediatamente auxiliados por cuantas personas se acercaron del hecho recogiendo á uno y otro transportándolos á su domicilio.

El padre resultó con fuertes contusiones en diferentes partes del cuerpo cuya importancia no pudo apreciarse de momento; pero el estado del hijo era tan grave que no pudo ni declarar cuando el Juzgado municipal se constituyó en el lugar del suceso, conde de existir á las 3 horas de ocurrida la desgracia.

GRAN HOTEL DEL COMERCIO,

de Illas y Moré.—Albareda 5, Gerona.—Este grandioso y magnífico Hotel situado en el centro de la capital, ha sido totalmente reformado y decorado, poniéndole á la altura de los mejores en su clase. La casa cuenta con Garage, coches á la llegada de todos los trenes, teléfono, cuarto de baños y salón de lectura, grandes salones para banquetes y un magnífico y grandioso jardín-comedor de verano, donde existe un gran manantial de agua, la mejor de Gerona.

Obervamos ayer que la vendedora de agua picante y refrescos conocida por *La Carol*, que anualmente se situa en el puente de Isab I II para expender su mercancía, había inaugurado la temporada.

En manera alguna queremos perjudicar á nadie impidiendo que se gane honradamente el pan de cada día; pero creemos que el bien general reclama de la Alcaldía que impida á la referida vendedora situarse en el lugar mencionado, por una serie de circunstancias: porque

A las señoras: Grande y variado surtido en mantillas de blanda catalana, mantones de gairour, pañuelos de blanca, canesús, velos, caminos de masa y puntillas de toda clase.—Se lavan mantillas y se confeccionan á medida.—Especialidad en mantones de blanda **Maria Padró**.—Albareda, 10 (frente al Hotel del Comercio).—GERONA.

DOCTOR F. COLL TURRO MÉDICO DEL HOSPITAL.—(Servicio de Cirujía. Premio extraordinario de la Facultad de Barcelona.—Ex-Pensionado en París por el Ministerio de Instrucción pública.—Cirujía general y enfermedades de la mujer.—Consulta de 10 y media á 1 y de 4 á 5 y media.—Días festivos de 10 á 12, Gerona, Foras, núm. 4, piso, 1.º-2.º.—(Preate á la Administración de Correos).

